

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 27 de Noviembre de 1937

Núm. 423

Boletín Informativo

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy 26 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 26 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

Los países americanos se solidarizan con la España Nacional

Se dice que el Brasil y otros Estados reconocerán en plazo breve al Gobierno de Burgos

Ginebra, 26.—(Especial):

Abin Rieu-Vernet, el cronista de "La Depeche", de Toulouse, acaba de publicar un comentario acerca de los acontecimientos del Brasil. No recogemos de él lo que afecta al aspecto específico de tales acontecimientos. Pero no se puede dejar de anotar ni se debe silenciar lo que en el comentario de Rieu-Vernet se refiere a aspectos que guardan relación con el hecho de España. Copiamos:

"La impresión producida por el golpe de Estado del presidente Vargas, es debida, sobre todo, a lo súbitamente que se ha producido, no al hecho en sí mismo. A principios de octubre último, con ocasión de la Fiesta de la Raza, nos ocupábamos de la atmósfera política de los grandes Estados de Sud-América y recordábamos la afirmación del ex ministro socialista don Fernando de los Ríos: "El porvenir de Europa y el de veinte pueblos americanos depende de España. Yo lo afirmo categóricamente: nuestro triunfo será el de las democracias de esos pueblos del Nuevo Mundo y nuestra derrota, la suya."

"A B C" (Argentina, Brasil Chile), el Perú y la mayoría de las restantes Repúblicas del Sur, excepto Méjico, han demostrado ya que tienen un clima político, cuya nota común es el anticomunismo. Esta es la gran tragedia internacional de este siglo. Las reacciones siguen a las acciones. Los "antis" se alzan y engrandecen. Y al final: la guerra.

"Ya se notaba que el Gobierno del Brasil estaba maduro para atravesar el Rubicón. Hace exactamente dos años este mes de noviembre, Carlos Prestes inicia una sublevación militar soviética. Fué vencido, reducido después a prisión. Otro movimiento soviético ha estallado recientemente. Ha obtenido el mismo resultado negativo que el anterior. Pero esa acción repetida no podía traer aparejada otra cosa que la reacción.

"La impresión producida en España por el golpe de Estado es profunda. Por razones fáciles de comprender, la España republicana no

la exterioriza en demasía. La predicción de Fernando de los Ríos pasa por el espíritu. La América del Sur es todavía España espiritual, y el Brasil uno de sus más grandes Estados.

"Sobre todo, lo que se quiere es si este ejemplo será seguido. Pues nadie ignora la gran impresión producida en los demás Gobiernos de la América del Sur por la comunicación confidencial que de los documentos ocupados a los revolucionarios les hizo el presidente Vargas, el cual, al mismo tiempo, dió publicidad a las instrucciones cursadas por el Komintern... Se agrega, incluso, que el Brasil reconocerá pronto al Gobierno de Burgos, lo mismo que el Perú y el Uruguay. Hace meses que se dice."

Hasta aquí Rieu-Vernet. Concretamos por nuestra parte—el texto transcrito es ya de por sí bastante extenso—a recoger dos afirmaciones. La primera, la de la solidaridad ideológica de España y de Sud-América, la "España espiritual". En América existe un clima anticomunista, y lo ocurrido en el Brasil es la reacción lógica ante dos tentativas comunistas fracasadas y la preparación de una tercera por el Komintern, que al ordenar sus presas en su lucha contra la espiritualidad, escoge como primeras la de mayor aboleo: las que integran el mundo de la latinidad. La adhesión de la España espiritual a la España histórica, la constata Rieu-Vernet. Se anticipó ya a hacerlo Ginebra. Sud-América y España tienen un destino común, por encima de los mares. Los pueblos son civilizaciones y el pueblo que no es una civilización sustantiva, carece de esencia histórica. España, preñada de esencias de eternidad las realiza en su viejo solar y en el Nuevo Mundo. España es Imperio, que Imperio es esto: grandeza de destino, aportación protagonista al común acervo de la cultura universal, afirmación de una personalidad indestructible y eterna. No examinemos, repetimos, el hecho concreto del Brasil. Recojamos esto: cuando España despliega su bandera en las avanzadas de la lucha contra el comunismo, América, "la España espiritual" acude también apresuradamente a la trinchera para impedir el acceso de las hordas al mundo de la civilización.

Anotemos otra afirmación de Rieu-Vernet. La de que la gran tragedia internacional de este siglo es la constituida por la presencia y el engrandecimiento de los "antis", por el hecho de que las reacciones siguen a las acciones. Es la tragedia ciertamente. Es triste que el mundo tenga que vivir en estado de alarma. Es un hecho: cada país ha de poner en juego sus defensas vitales para defenderse de la invasión microbiana que se planea, organiza y expide en el Komintern, en ese infatigable laboratorio de la muerte a distancia. Pero sería peor

que el mundo no se defendiese, no reaccionase. Es muy dolorosa una intervención quirúrgica, pero es también salvadora. Lo lamentable, en realidad, es la enfermedad, es la causa que motiva la intervención a que hay que atajar inexorablemente.

El comunismo no es más que el gusano del fruto espléndido de la civilización. El gusano es, pues, el "anti", el anti-fruto. ¿Qué se querría? ¿Que no reaccionase el mundo ante las toxinas? Precisamente en este reaccionar de Occidente—España y sus hijas de América son alcaide de occidentalidad—está la suprema esperanza. Pese a debilidades y frivolidades, a snobismos y complacencias el morbo será vencido, pasará. Las desoladas profecías de Oswald Splenger no se cumplirán. Estos años "decisivos" serán—permitásenos espigar en el léxico de Oliveira Salazar—los de la "Ascensión" de Occidente.

Perfil del día

A las huelgas y atropellos marxistas en Francia han seguido los complotos. Es el cortejo propio de los Frentes Populares. No pueden dar otros frutos estos engendros de Moscú, ideados para perturbar la paz interior de los países, inquietar al mundo y amenazar la paz internacional.

Casi al mismo tiempo han sido descubiertos en el vecino país dos complotos de tendencias contrapuestas. El más vasto y diabólico era el que habían tramado los elementos comunistas. Para salirle al paso, o quizás como una protesta contra la desastrosa actuación del Frente Popular, había, lo que parece, otro complot de elementos derechistas, en el que se afirma que resultan complicados incluso militares. No sería extraño que, a compás con las maquinaciones revolucionarias de las izquierdas, las derechas vayan organizando su defensa y la defensa de Francia contra el peligro comunista.

Sin duda, la reacción defensiva está aún en agraz; pero ya se acusa en brotes que irán prosperando en sucesivos intentos hasta alcanzar plena sazón. O el Frente Popular francés se retira por las buenas del Poder, lo que no es probable, o algún día lo echarán violentamente los buenos patriotas de aquel país en un enérgico e incontenible movimiento de repulsa.

Que el sacrificio de todos los españoles llegue a los frentes estas Navidades

Nota del Ayuntamiento sobre el Aguinaldo del Soldado

Están próximas las Navidades, días de alegría, de contento y ternura en la familia. Calor de hogar con regalos de madre que se ufana en preparar para el hijo lo mejor de que puede disponer. Por las calles, cantares de mozas que afinan sus gargantas con algo que sólo se hace en España, hasta la hora de la "misa del gallo"... Todo eso era antes... ahora no existe la alegría de la familia, ni el calor del hogar, ni los regalos de la madre: el hijo está lejos, este año no canta; porque para España no ha llegado todavía el día de la Natividad.

Este año el mozo no podrá sentir los mimos de la madre, ni tendrá en su mesa los debidos regalos que su maternal cariño le suele preparar.

Sin embargo, el soldado no debe verse en trance de sentir este año la falta de su aguinaldo. España, su madre, se lo va a preparar con la misma ternura, con el mismo cariño, con el mismo regocijo, porque a él van a contribuir todos los que en la retaguardia, lejos del campo de batalla, gozan de la tranquilidad y de la paz que nuestros soldados han ganado a

A este fin, el Excelentísimo Ayuntamiento de nuestra Capital nos envía la siguiente nota para su publicación, lo que con sumo gusto hacemos: costa de su sangre generosa.

En cumplimiento de la Orden de la Junta Técnica del Estado, en este Ayuntamiento ha quedado abierta la suscripción "Pro Aguinaldo del Soldado", pudiendo los interesados hacer entrega de sus donativos en metálico en la Depositaria municipal, de diez a una de la mañana, y los donativos en especies, a las mismas horas de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Toledo 26 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. El Alcalde, Fernando Aguirre.

Toledo debe corresponder con la generosidad que hasta la fecha ha correspondido a las demás suscripciones patrióticas, superándose, si cabe. Esta Nochebuena será la última que pasen nuestros soldados en las trincheras, en ellas no deben echar de menos las buenas cosas que otros años tenían en sus casas.

Arriba a Francia un barco rojo tripulado por un solo hombre

París, 26.—"L'Époque" anuncia que en Port Vendres ha entrado un barco de carga de los rojos españoles que iba camino de Marsella a Sagunto, llevando por toda tripulación a un solo hombre a bordo. Este declaró que el resto de la tripulación había abandonado el barco y que él era el maquinista del mismo, que había sido hecho capitán por los dirigentes de Valencia.

La campaña del Aguinaldo del Soldado en Canarias

Tenerife, 26.—Patrocinado por la Comandancia general del archipiélago, ayer inició el abogado señor González Mesa, a través de Radio Club Tenerife, un ciclo de conferencias de propaganda a favor del Aguinaldo del Soldado, teniendo la seguridad de que todo el público responderá al elevado sentimiento patriótico que palpita en toda Canarias.

El duque de Windsor lleva a los Tribunales a una Casa editora

Londres, 26.—El duque de Windsor se había llevado recientemente a los Tribunales a una Casa editora, a la que acusaba de difamación.

El proceso ha terminado hoy con la retirada por el duque de la denuncia presentada, en vista de que la Casa editora y el autor de la obra habían declarado estar dispuestos a pagar una multa con destino a los fondos de beneficencia y se habían retractado de las afirmaciones que el duque consideró difamatorias.

Distinción japonesa al embajador de Italia en Tokio

Tokio, 26.—El emperador del Japón ha otorgado al embajador de Italia, Auruti, el gran cordón de la Orden del Sol Naciente.—(Faro).

España - Portugal

EL ALCÁZAR

atento siempre a cuanto pueda interesar a sus numerosos lectores, ha conseguido la exclusiva de la información del partido Portugal-España que facilitará la Agencia Faro.

HANDICAP

el competente y conocido redactor deportivo dará en nuestro número del próximo martes una extensa información del apasionante «match», primero que juega la España nacional.

ESPAÑA - PORTUGAL

partido que se juega mañana domingo, a las tres de la tarde, y que será retransmitido por todas las emisoras nacionales, tendrá su mejor reseña en las páginas de

EL ALCÁZAR

LITVINOF AMENAZA A STALIN

Londres, 26.—Según anuncia "Morning Post", el comisario del Extranjero, Litvinof, ha amenazado a Stalin con desacreditar el prestigio de la Unión de Repúblicas Soviéticas en el extranjero, si no cesaba en su campaña de detenciones entre los diplomáticos rusos.

La república masónica.—Mil seiscientos cincuenta y tres diarios embargados en un año

Praga, 26.—Con el título irónico de "La libertad de Prensa", escribe un diario de Praga, que durante el año 1936 en la "democrática" Checoslovaquia han sido embargados 1.653 diarios.

Se ha recuperado una cuenta corriente que los rojos tenían en el Banco por valor de cuatro millones de pesetas

El señor obispo auxiliar de Toledo publicó una circular sobre la inmediata fiesta de la Inmaculada. «Suplamos este año con la intensificación del culto interno—decla—lo que por las circunstancias falte de esplendor al culto externo. Pidamos fervorosamente por la victoria sobre los enemigos de Dios y de la Patria». Terminaba anunciando un solemne «ovenario, para el que aconsejaba un redoblado espíritu de oración y penitencia.

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Una bromita..... pesada

24 Encontrándonos en nuestra magnífica chabola, y bajo una noche de viento y agua torrencial, los que no tenemos que cumplir con nuestro sagrado deber en el parapeto (porque no nos tocaba nuestro puesto), jugábamos al conocido juego de naipes el «tute», para así hacer la noche más corta; y sobre una esquina de la piedra que nos servía de mesa, uno de los compañeros se quedó dormido.

Nosotros, los que jugábamos, quisimos darle una bromita y apagamos la candileja que nos alumbraba y pusimos una manta en la puerta de la referida chabola para quedar completamente a oscuras.

Le dí con mucho disimulo en el codo al que dormía para que despertara, logrando mi deseo, y éste al oírnos las frases de: ¡Las cuarenta!; vengan treinta céntimos de las cuarenta. ¡Tú, Maolote. ¡tú juegas! Otro, yo acuso veinte en bastos....

Exclama con mucha «indama»: —¿Pero qué estáis haciendo? Y le contestamos: ¿Pues no lo ves? ¡Jugando! Y empezó a pegar saltos y gritos lleno de espanto: ¡Hay mi «mare», pero ¿me he «queao» ciego? Y se echó a llorar como un niño pidiendo a voces el alférez médico.

José DOMINGUEZ RODRIGUEZ

3.ª Agrupación de Infantería anti-aérea, 4.ª sección

ROJOS A LA VISTA

25 En una de nuestras trincheras del frente del Jarama, ocurrió cierto día un caso tan curioso, que algunos de mis compañeros aún no han dejado de reír.

Era la hora del amanecer; cerca de mí se encontraba de puesto un compañero mío, andaluz por cierto, y muy gracioso. De pronto me llama y me dice:

—Me parece que los rojos avanzan desplegados hacia aquí. Yo miraba y miraba y sólo podía distinguir unos bultitos negros, que a una distancia de 800 metros aproximadamente, permanecían parados; pero temiendo que fuera cierto lo que mi compañero me había dicho, fui sin perder momento y lo puse en conocimiento del oficial de servicio. Acudió éste en seguida y cuál no sería nuestro asombro, cuando el oficial después de mirar un rato atentamente, nos dice:

—Muchachos, esos bultitos que vosotros acabáis de ver, no son los rojos. ¿Pues qué son?, preguntamos a coro varlos que allí nos habíamos reunido. Y después de observar atentamente otro momento, nos dice: pues.... son cerdos. La carcajada fué general y mi compañero, el andaluz, dijo entonces con mucha gracia: Razón tenía yo; porque los rojos y los cerdos son unos animalitos tan parecidos....

FERMIN NIÑO

Soldado de la cuarta compañía del tercer batallón del regimiento de Toledo núm. 26.

¡VELOZ CARRERA!

26 Cierta noche de servicio, un compañero mío algo «mledón» tenía el primer cuarto y yo el segundo; como es natural, a la hora correspondiente me llamó para relevar; cuando dispusimos hacer el relevo, me dice: —Tienes que hacerte cargo de «30» cadáveres que la tarde anterior se le habían hecho al enemigo y aún no habían sido retirados por la ambulancia. —Bien, le contesté, pero hay que contarlos; nunca le hubiera dicho tal cosa, porque mi buen compañero tomó unas cuantas docenas de colores; pero, en fin, llegamos al asunto y con las manos encogidas empezó a contarlos; pero contando y recontando siempre le salía uno de más. —¿Y cómo esto?, decía mi buen hombre ya algo enfurecido. Por fin se decidió a mover más el asunto para ver si le podía salir el número debido; cuando más atareado estaba en el recuento, de repente una voz salió de aquéllos que allí posaban, que decía:

—No te andes con bromas, que la manta es mía.

¡Dios mío!, pues para qué os quiero; se terminó el relevo, porque para él es que había resucitado alguno de los que él contaba.

¿Y qué fué? Pues nada, un pobre soldado de la posición, que abusando un poquito del coñag para mitigar el frío, se calentó un poquito demás, y mire dónde fué a acostarse, a la primera (cama) que encontró. Así fué cuanto sucedió, y mi compañero «aún seguirá corriendo».

José MARTIN RUIZ

Sargento de la 8.ª batería de Anti-tanques.

DANIEL MAC -]PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.

La depuración del personal municipal terminada

Bilbao, 26.—Después de una extensa y concienzuda labor ha terminado sus trabajos la Comisión municipal encargada de la depuración del personal al servicio del Ayuntamiento, reflejándose su actuación en el siguiente cuadro resumen:

• Funcionarios de plantilla sometidos a expediente, 1.684.

Funcionarios desistidos, 982.

Funcionarios sancionados con suspensión de sueldo, 315.

Funcionarios readmitidos, 387.

El tanto por ciento desistidos, en relación con el total de funcionarios de plantilla sometidos a expediente alcanza la cifra del cincuenta y nueve por ciento; y el de desistidos y sancionados conjuntamente el de setenta y siete por ciento.

Para completar la estadística hay que hacer constar además, que algunos cuerpos o servicios han sido totalmente disueltos y por tanto, sus componentes engrosan el número de los separados definitivamente de la Corporación; que todos los empleados eventuales que prestaban sus servicios en las Oficinas Centrales al comenzar sus trabajos el actual Ayuntamiento, fueron declarados cesantes; y que el resto del personal eventual de las distintas dependencias y servicios, también ha sido sometido a depuración para comprobar su idoneidad y afección al Glorioso Movimiento Nacional, llegándose en conjunto a sobrepasar la cifra de dos mil expedientes, incoados, tramitados y resueltos.

Es de justicia consignar que todo el personal que ha quedado trabajando al servicio del Ayuntamiento está dispuesto a secundar con entusiasmo las iniciativas de quienes hoy se encuentran al frente de la Corporación.

Gijón, 26.—Siguen realizándose servicios por la Delegación de Orden úblico. Entre ellos figura la recuperación de una caja de caudales y un talonario de cheques de una cuenta corriente que los rojos tenían en el Banco por valor de cuatro millones de pesetas. Además de cerca de cien mil pesetas en billetes de diferentes clases utilizados por los marxistas. También se ha encontrado una cantidad de dinero en billetes canjeables de más de seis mil pesetas. Y en monedas de plata cerca de dos mil pesetas. Siguen recuperándose numerosos objetos robados por los rojos, y muy particularmente objetos del culto religioso.

Mercedes Capsir Veedrá el mes próximo a España

Va a cantar «Traviata», y «Rigoletto», en San Sebastián, Burgos y Salamanca

Florenca, 26.—La célebre cantante española Mercedes Capsir, que ha tomado parte en la temporada lírica de otoño en Florenca, cantando «El barbero de Sevilla», se dirigirá hacia la España Nacional, del 9 al 18 de diciembre, en donde llevará a efecto un ciclo de representaciones en las poblaciones de San Sebastián, Burgos y Salamanca, cantando «Traviata» y «Rigoletto» a beneficio exclusivo del glorioso Ejército del Generalísimo Franco.

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

Sanlúcar de Barrameda

Visita del cardenal

En auto llegó su eminencia reverendísima el cardenal Segura para girar visita a este Arciprestazgo.

Todo el pueblo aparecía colgado, cubriendo la carrera los flechas.

En la parroquia mayor esperaba el clero con cruz alzada, autoridades en general y numeroso público. La banda municipal, que se encontraba en el atrio del templo, dejó oír el Himno Nacional.

Su excelencia dió la bendición a los fieles, después de entonadas las preces de ritual.

Por la tarde se manifestó a S. D. M., sacándose el Santo Rosario, dirigiendo su autorizada palabra a los fieles el señor cardenal, dando, por último, la bendición con el Santísimo.

Asistieron innumerables fieles, requetés, talangistas, margaritas, etc.

Después de conferenciar con el clero y autoridades, regresó a su Sede el reverendísimo señor cardenal.

Sufragios.—En la parroquia mayor se han celebrado solemnes sufragios por el excelentísimo señor intendente don Alonso de Orleans Coburgo (q. e. d.), al cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento en el frente de batalla.

Asistieron sus augustos padres y los excelentísimos señores infantes don Carlos y doña Luisa, llegados de Sevilla.

La Iglesia se encontraba totalmente ocupada.—(Compañillos.)

Distinción a S. E. el gobernador general del Estado, general señor Valdés Cavanilles

Valladolid, 26.—La Asamblea Suprema de la Cruz Roja ha concedido a S. E. el gobernador general del Estado, general señor Valdés Cavanilles, la Medalla de oro, por los brillantes y relevantes servicios que viene prestando en relación con las funciones peculiares de dicha Asamblea.

El general señor Valdés Cavanilles está recibiendo, con este motivo, muchas y merecidas felicitaciones.

A la suscripción nacional segun contribuyendo, con dinero y alhajas, innumerables personas de la capital y de los pueblos. El total por esta fecha excedía de un millón de pesetas, aparte el valor de los muchos objetos de oro entregados.

El Ayuntamiento dejó normalizado por completo el abastecimiento de aguas, y se ocupaba en la reorganización de los servicios municipales, con el deseo de hacer importantes economías en el presupuesto.

En el frente de Madrid el temporal de lluvias seguía estorbando las operaciones.

Nuestra aviación bombardeó el aeródromo de Andújar, destruyendo cinco aparatos enemigos.

Fueron rechazados energicamente ataques enemigos en el sector de Jaca y en Asturias.

Después del bombardeo del puerto de Cartagena por los aviones nacionales, los buques rojos rehulan el puerto por temor a nuevos ataques aéreos.

En Italia se publicó una atrevida estadística de los sacerdotes y religiosos asesinado por los rojos españoles.

La Prensa ginebrina elogió a Alemania e Italia por el reconocimiento de Burgos, diciendo que debían imitar su conducta todos los países civilizados.

El almirante Magaz, embajador español en Roma, hizo unas declaraciones a la Prensa italiana afirmando que algunos de los submarinos que en principio estaban con la escuadra roja, fueron capturados por los buques nacionales, por lo que la flota nacional contaba ya con submarinos y ejercía desde luego la hegemonía absoluta de los mares de España.

JEREZ "LA RIVA"



COGNAC *** "LA RIVA"

La situación de Marruecos

París, 26.—Las noticias acerca de la proyectada insurrección indígena de Marruecos son cada vez más sensacionales; las autoridades han recibido órdenes de proceder con gran energía, a la vez que con suma prudencia, ya que se teme que las tribus del interior acudan para libertar a los agitados detenidos en Fez y en otras capitales.—(Spes).

EXTRANJERO

Delbos va a emprender un viaje por el centro de Europa

Los japoneses quieren obtener el derecho de pasaje a través de las Concesiones francesas e Internacional

Tokio, 26.—El corresponsal en Shanghai del «Nichi Nichi» anuncia que las autoridades militares japonesas de Shanghai tratan de obtener a todo trance y sin demora el derecho de libre paso a través de las Concesiones francesas e Internacional. Este derecho pertenece naturalmente a los vencedores.

Según la misma información, las autoridades prevén asimismo una supresión rigurosa de los diarios antijaponeses y la incautación de los Bancos chinos que «son la base de las finanzas del Gobierno de Nankín». Estos Bancos están, establecidos en el interior de las Concesiones.

Ses mil chinos se entregan en Shanghai

Shanghai, 26.—Se han rendido 6.000 chinos, que estaban completamente extenuados por llevar sin comer desde hace varios días, habiendo sido trasladados a hospitales.

No se les había pagado la soldada desde hace seis semanas. Estaban desprovistos hasta de ropa de invierno, a pesar del intenso frío existente.

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.262
Almacenes de Ferrería
San Isidro, 3.—Teléfono 25.008
Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4
SEVILLA

Después de los disturbios de Port Liautey

Tanger, 26.—Después de los disturbios de Port Liautey y de las medidas de precaución tomadas por las autoridades haciendo patrullar tropas constantemente por todas las poblaciones de Marruecos, ha vuelto la calma, pero se merca una atmósfera de tragedia. Las relaciones de los europeos con los indígenas son cada día más frías; muchos moros de posición desahogada intentan pasarse al Marruecos español para disfrutar de la paz, seguridad y orden que reina en la zona.

NOTA INTERNACIONAL

mán, ha hecho levantar.

La política ha cambiado de rumbo; su buen sentido la dice que sacará mejor partido inclinándose a una política de inteligencia y amistad con las naciones que hoy se rigen por principios autoritarios, que dejándose llevar demasiado por principios democráticos que no tardarían en arrastrarla hacia el abismo de un «Frente Popular» en donde se agotarían todas las reservas que hoy día todavía subsisten en la Gran Bretaña.

Una inteligencia con Alemania e Italia, por parte de Inglaterra, sería un dique infranqueable contra el comunismo ruso; lo que tanto, o más interesa a Londres que a las otras dos naciones.

Por otra parte, parece ser que el problema de las colonias alemanas tendrá un buen desenlace, ya que a ello van encaminadas estas visitas de Londres a Berlín, y de Berlín a Londres.

Es una prueba más de la razón que asiste a Alemania, y de la comprensión y buen sentido de Inglaterra.

La Prensa germana dedica grandes comentarios al aniversario del pacto anticomunista

Berlín, 26.—Los periódicos consagran largos comentarios al primer aniversario de la firma del pacto anticomunista germano japonés. Dicen que éste es un instrumento práctico contra un peligro inminente. Desde la conclusión del pacto antikomintern entre Alemania y el Japón, el mundo tuvo ocasión de comprobar cómo en la realidad estas dos potencias obraron con inteligencia. Los adversarios tuvieron que reconocer que este pacto va dirigido únicamente contra el adversario buscado; esto es, contra el Komintern, mas no contra Rusia considerada como Estado.

TAMBORES, CORNETAS, FUSILES, ALUMINIO, ETC.

Fabricamos de todo para Cadetes, Fichas y Polayos

La Casa más importante de España

PIDAN LISTAS DE PRECIOS

Almacenes Reyes Magos.—Sevilla

Fusilamientos de obispos y sacerdotes ortodoxos en Rusia

Huelgas en Dublín, Nueva York y Holanda

Riga, 26.—Noticias procedentes de la población rusa Minek, afirman que han sido fusilados tres sacerdotes de la Iglesia ortodoxa. Las mismas informaciones confirman las ejecuciones en Moscú de un alto obispo y cinco obispos. Además el fiscal general del Estado comunista anunció que está preparando otro sensacional proceso contra tres embajadores rusos, dos ministros plenipotenciarios y 14 entre consejeros, secretarios y agregados de Embajado.—(D. N. B.)

Huelgas en los astilleros de Dublín

Dublín, 26.—Los obreros de los astilleros decidieron declararse en huelga por motivos de salarios.

Los marxistas franceses asaltan un café en Caens

París, 26.—En Caens cerca de 100 obreros marxistas penetraron en un café, cuyo propietario es considerado enemigo de los marxistas. Los manifestantes rompieron todos los cristales del establecimiento y destruyeron toda la instalación. Al aproximarse al propietario, éste hizo varios disparos sobre

ellos. Una mujer resultó herida gravemente. Un fuerte contingente de Policía restableció el orden.—(D. N. B.)

Declaraciones de Delbos sobre su viaje a Europa Oriental

París, 26.—«Le Matin» informa que Delbos declaró, referente a su viaje a Europa Oriental, que Francia debe seguir una política de centro directo. Este viaje se realiza con pleno acuerdo del Gobierno inglés.

Delbos declaró que su viaje debe tener principalmente como fin mejorar las relaciones entre Checoslovaquia y Polonia, y realizar entendimiento entre Rusia Soviética, Rumanía y Polonia. Delbos dijo una vez más que Francia se mantiene fiel al pacto con la Unión soviética.—(D. N. B.)

Fracasa un intento de huelga en las fábricas Ford

Nueva York, 26.—Una vez más los unionistas han intentado desencadenar una huelga en los establecimientos Ford.

Una minoría de obreros pertenecientes a la Unión, abandonaron las fábricas, no haciendo lo mismo el resto de los obreros, a pesar de los servicios de vigilancia establecidos por los huelguistas en los alrededores del establecimiento.

6.000 de los 9.000 obreros que tiene la fábrica reanudaron su trabajo de forma normal.

La policía hizo varias detenciones, entre ellas, la de unos obreros que lanzaron piedras contra las ventanas de la fábrica.—(Faro).

Compañías holandesas de navegación establecerán servicio en la España nacional

Amsterdam, 26.—Las sociedades de la navegación marítima holandesa han decidido establecer un servicio regular con la España nacional.—(Faro).

Farmacéutico

se ofrece para regentar o para servicios profesionales a municipios. Don Teodosio del Fraile.—Farmacia de ESQUIVIAS.

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

Un ex cónsul de Francia dimite como Caballero de la Legión de Honor

La España Nacional, dice, lucha por la Patria y la Civilización Cristiana

Sevilla, 26.—El barón Aerssen Belleren, ex cónsul de Francia, ha enviado una carta al Canciller renunciando a dicha condecoración porque la Francia actual está desempeñando un papel poco alroso en la guerra española, en la que Franco representa a la verdadera civilización. Por tanto, dimite como Caballero de la Legión de Honor. Además, pertenece a Falange Española Tradicionalista, y ha hecho renunciar el consulado de su Patria porque la España Nacional defiende hoy la Patria y la Civilización cristianas.



Ha entrado en la Valette un barco que contiene un importante cargamento de armas y municiones para los rojos españoles

Bayona, 26.—En el puerto francés de La Valette ha entrado, escoltado por el contratorpedero británico «Greyhound», el vapor inglés «African Mariner». Se cree que este barco lleva un importante cargamento de armas y municiones para los rojos españoles. Fuerzas británicas han ocupado el «African Mariner», en espera de que el Almirantazgo adopte una resolución sobre este asunto. Las autoridades navales inglesas que se encuentran en el citado puerto francés rehúsan hablar del asunto.

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera (nombre comercial); CADIZ.—Apartado, núm. 7

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

EDITORIAL

La labor de nuestro pueblo durante todo el tiempo que ha estado dominado por el espíritu liberal y masónico ha quedado reducida a hacer espantosa liquidación de su pasado, escarner a cada momento las sombras de sus antecesores, huir de toda comunicación con su pensamiento y renegar de cuanto en la Historia le hizo grande; pintura gráfica que de él hace Menéndez Pelayo.

Pero es de advertir que esta labor no se ha llevado a cabo de frente y con la visera en alto, como los caballeros, sino más bien atacando a la Iglesia y al espíritu católico del pueblo; y no hay argumento más formidable para probar que toda la grandiosidad de nuestra Historia es cristiana, que ver cómo se fué apagando simultáneamente la fe y la luz de nuestras grandezas, a medida que iban ganando terreno los sofismas y mentiras de la impiedad, que, esclava vil de potencias extrañas quiso castigar nuestra lealtad a Cristo deshaciéndonos como maestros de alta civilización.

Atacando a los jesuitas en el Paraguay se reduce a polvo la solidez de nuestro dominio en América; la gloria de nuestra civilización en aquellas latitudes, conquistadas por la espada, pero civilizadas por el misionero, nos ha valido para que se nos considerase como «una raza inferior y secundaria», dice muy bien Maetz, el mártir de la hispanidad. ¿Cómo eran tratados nuestros artistas, nuestros literatos, nuestros juristas, nuestros guerreros y conquistadores, nuestros teólogos, nuestros artistas? Todo era un atajo de espíritus empuñados, ñoños, visionarios, sin novedad sin arranques, manada de brutas y sacristanes.

Los políticos y directores del pueblo completaban el cuadro. Quitando de sus programas lo que había de anticlericalismo, como decían ellos, y de persecución a la Iglesia, se quedaban sin ideario, sin saber qué hacer, como les acusaba Mella; y se daba por más satisfecho el que más hondo podía hincar el diente en el alma cristiana del pueblo. Y al fin y al cabo, a fuerza de machacar, hicieron mella los golpes repetidos y últimamente no había inocentada más grande ni sonrisa más compuesta que la que altos y bajos: políticos, maestros profesores, magistrados, artistas, militares, paisanos, periódicos, teatros, literatura, nobles, plebeyos clase media, se dignaban prodigar misericordiosamente a la vida católica, fuera acaso, de asistir a la procesión del pueblo o llevar una representación oficial.

Lo que ahora vamos pasando no es más que la realización del programa, espontáneamente desarrollado en ese medio ambiente. Si tan ñoño, tan sin sustancia, tan para poco es el espíritu cristiano, abajo todo lo que lleva este sello; pintura, arquitectura, bellas artes, bibliotecas, museos; y como esto tuvo una causa unos autores empapados en ese espíritu, abajo los representantes de ese espíritu; con más encono cuanto más genuino.

Pero, ¿y ahora, qué nos quedaba de nuestra Historia? Borrado esto no quedaba nada.

Dios quiso que a través de las ruinas que tenía ante sus ojos llegase hasta el fondo de las causas y pusiese remedio tan hondo, tan sin contemplaciones, tan totalitario como merece su generosidad.

EL ALCAZAR

LA VIDA EN TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	720,7
Temperatura máxima	19,0
Idem mínima	10,0
Humedad %	80
Viento	W-NW
Lluvia (litros por metro cuadrado)	1,6

LA MEDALLA MILITAR PARA FRANCISCO VILLAESCUSA

El Generalísimo Franco ha concedido la Medalla Militar al que fué jefe de Falange Española en Toledo, Francisco Villaescusa, defensor del Alcázar, en cuyo asedio brilló por sus dotes de mando y por su heroísmo y valentía rayanos en temeridad, y en donde hizo la ofrenda de su vida por Dios y por España.

Falangista desde los primeros momentos, supo llevar la camisa azul con el alto ideal.

Por eso, cuando estalló en Toledo el glorioso Movimiento, no podía faltar a prestar su valiosa colaboración y la de los falangistas que, gracias a su trabajo, habían podido organizarse en Toledo.

Durante el asedio del Alcázar brilló por su heroísmo; varias veces la orden del día de la gloriosa fortaleza le citaba como distinguido. Cierta día su arrojo le llevó a descollarse por una ventana para lograr alimentos y entregarlos en la enfermería para los heridos.

De su valor y heroísmo más de una hazaña se pudiera contar: el mero hecho de haber caído en esta Cruzada gloriosa, en ofrenda generosa por el ideal, es un ejemplo radiante de lo mucho que valía Francisco Villaescusa.

Vacas de leche

Para su venta y cambio presentan dos vagones recién llegados de Santander. En Talavera: Fermín Toledano, Santa Leocadia, 3; y en Cabañas de la Sagra, Angel Domingo.

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Venancio Sáenz de Tejada Moreno

Falleció en Talavera el día 20 de los corrientes, a los sesenta años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. de S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ruperta González de la Rivas, hijos don Venancio (ausente) y Natividad,

Ruegan a sus amistades y lectores del periódico una oración

El funeral que se celebrará el día 29 en la parroquia de Santiago, de Talavera, así como los de Gallineros de Cameros (Logroño), y Valdemoros Madrid, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Toledo

Instrucciones sobre la Compra-Venta de trigo en comercio libre que interesa a almacenistas o comerciantes de trigo y todos aquellos individuos que realicen compras de trigo posteriormente a la presentación de la declaración:

El comprador de trigo está obligado a exigir del vendedor la presentación del tercer ejemplar de la declaración del modelo C 1 que obra en su poder para comprobar, que efectivamente, éste dispone legalmente de la cantidad que vende o de cantidad superior. No podrá comprarse más trigo a cada tenedor que el declarado por él como cantidad disponible para la venta en la hoja modelo C 1. Todo comprador de trigo está obligado a anotar al dorso de la hoja de declaración del vendedor la cantidad comprada, con la fecha de la operación, estampando su firma en la casilla correspondiente.

Los almacenistas y comerciantes de trigo o compradores de este cereal en general, deben comunicar mensualmente a la Jefatura Comarcal correspondiente todas las operaciones por ellos realizadas, en forma de declaración jurada DC 4. Esta declaración no solo es una obligación, sino que es indispensable para que el Servicio Nacional del Trigo pueda comprar a los interesados su trigo, en el momento oportuno. El impreso modelo DC 4, será suministrado por las Jefaturas comarcales correspondientes, y deberá ser enviado a éstas debidamente relleno y con la firma del interesado dentro de los cinco primeros días de cada mes, con las operaciones relativas al mes anterior a partir del primero de diciembre.

La declaración mensual modelo DC 4 deberá contener el detalle de todas las operaciones que haya realizado el interesado durante el mes anterior, ordenadas por comarcas, de manera que primero se detallen las operaciones realizadas dentro de su comarca, y luego si el interesado ha operado en alguna otra comarca, reseñará una a una esas operaciones, agrupándolas por comarcas, en el mismo impreso. En el caso de que el número de operaciones sea tan elevado que no quepan en una sola hoja, solicitará de la comarca correspondiente Hoja 2.ª del mismo modelo DC 4. En la caja denominada «Resumen por Comarca» escribirá en la primera línea el total de compras y ventas realizadas dentro de su comarca, y en la siguiente, si ha operado en alguna otra comarca, el total de compras y ventas en cada comarca, con los nombres correspondientes. En la casilla denominada «Resumen total», después de la «Existencia anterior», pondrá donde dice «Balance de operaciones» la diferencia entre los totales de compras y ventas a sumar o restar de la suma anterior, para obtener la existencia total actual.

Cuando las ventas sean al Servicio Nacional del Trigo, en la casilla denominada «Nombre del vendedor o comprador», pondrá sencillamente S. N. T. y el número del contrato, así como la cantidad

Aviso a los agricultores

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo con cantidades declaradas disponibles para la venta (C 1) superiores a 5000 kilos, que hasta el día 7 de diciembre próximo, pueden ofrecer a las respectivas Jefaturas Comarcales las cantidades que de dicho cereal deseen vender al «SERVICIO NACIONAL» durante el citado mes.

No necesitan hacer nueva oferta, los que la hubiesen enviado con posterioridad al 17 de noviembre y que no hayan sido aceptadas. Los productores con cantidades declaradas disponibles para la venta de menos de 5.000 kilos, pueden llevar directamente el trigo a los almacenes del Servicio; como hasta ahora lo vienen haciendo, sin necesidad de oferta previa.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista.—Toledo noviembre de 1937.—Segundo año Triunfal.

El Jefe Provincial

en la casilla correspondiente. Los panaderos que cambien pan por trigo, vienen obligados, como los demás compradores de este cereal, a hacer las declaraciones mensuales de movimiento y existencia (modelo DC 4). Al llenar este impreso, en vez del detalle de todas las operaciones de cambio de pan por trigo, pondrán en una sola línea, donde dice «Nombre del comprador», «Trigo recibido a cambio de pan». Y en la casilla correspondiente de compras, la cantidad total recibida por este concepto en el mes. Esto mismo es aplicable a los almacenistas de harinas que cambien harina por trigo, siempre que la cantidad de trigo entregada a cambio no exceda de veinte quintales métricos por operación, en cuyo caso habrá que detallarlas.

Para la primera declaración DC 4 a principios de diciembre, deberá el interesado tomar como cifra de existencia anterior la por él declarada como cantidad disponible para

la venta en el modelo C-I. Para los efectos del resumen, se considerarán todas las operaciones efectuadas hasta dicha fecha como realizadas en el mes de noviembre, aunque abarque un período más largo. Todos los almacenistas, comerciantes de trigo o compradores de este cereal en general, deberán comunicar en el mes de noviembre al jefe comarcal correspondiente la cantidad total declarada disponible para la venta, que figuraba en su declaración C-I o en sus declaraciones C-I, en el caso de que por tener almacenes situados en diversos términos municipales, hayan tenido que presentar en la fecha correspondiente más de una declaración en la comarca. El jefe comarcal les acusará recibo de dicha comunicación, indicándole al mismo tiempo el número de ficha comarcal que tendrá en lo sucesivo.

Toledo noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial.

†

EL JOVEN

Jesús Fernández Madrigal

Falangista de la 4.ª Bandera de Castilla

dió heroicamente su vida por Dios y por la Patria, a los dieciséis años de edad, en el frente de Aragón, luchando contra el marxismo

el día 3 de Septiembre de 1937

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco y doña Dorotea; hermanos doña Sara, don Francisco (ausente), don Isidoro (Alférez, en el frente), don Vicente y don Salvador; hermanos políticos don Justo G. Olmedo y doña Milagros Benavente; tíos, sobrinos y demás familiares

Ruegan a las fuerzas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de esta población y a las destacadas en la misma, así como a sus amistades, una oración por su alma, por lo que les quedarán agradecidos.—Carpio de Tajo (Toledo).

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

GOBIERNO CIVIL

El alcalde de Villaluenga entrega 9.975 pesetas para la Suscripción Nacional

Ha visitado al gobernador civil señor Clujano, el alcalde de Villaluenga, quien le ha hecho entrega de la importante cantidad de 9.975 pesetas, donativo recogido entre varios amigos de dicho pueblo; y con destino a la Suscripción Nacional.

El gobernador agradeció al alcalde de dicho pueblo la valiosa aportación de esos patriotas de Villaluenga, encargándole les transmitiera su gratitud.

EL ALCAZAR

Diario del frente

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10,15, Laurel Hardy e n.

Un llo de familia

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10,30, **Compañeros**

Sección Religiosa

DIA 28

Dominica primera de Adviento. Santos Esteban, Rufo y Sastemes, San Gregorio III y San Beato.

La misa es propia de la Dominica. Oración segunda de la Virgen, tercera por el Papa. Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad.

San Esteban el mozo, solitario y mártir

Había nacido en Constantinopla. Dios había derramado abundantes bienes sobre su familia, que su caridad agotó prontamente. Sufría entonces la Iglesia la persecución de los herejes denominados iconoclastas, cuando nuestro Santo, a los diecisiete años se retiró al Monasterio Auxencio; a los treinta y dos había sido nombrado abad del mismo.

Contra el mismo emperador, defensor de la citada herejía, luchó San Esteban. Alcanzó la palma del martirio de una manera ignominiosa pero gloriosa, como la de Cristo; fué arrastrado por las calles de la ciudad hasta que un golpe en la cabeza dió fin a tan preciosa vida.

CULTOS

Iglesia de Padres Carmellitas Descalzos

Con gran solemnidad viene celebrándose el triduo solemnísimo que a su Madre la Santísima Virgen del Carmen, protectora del Purgatorio, dedica la Semana Devota con el siguiente programa:

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión armonizada en el altar de la Santísima Virgen.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Rosario, Salve popular y responso cantado en sufragio de los cofrades fallecidos.

Mañana, último día de triduo, se celebrarán por la tarde los cultos mensuales.

Predica el R. P. Valentín de San José, vicario provincial.

Juventud Femenina de Acción Católica

Misa de Comunión y Retiro espiritual

Mañana, a las ocho, será la misa de Comunión mensual para Juventud, Aspirantes y Benjamins en la iglesia de San Pedro Mártir (Asilo).

A las doce, en el colegio de R. R. Ursulinas, retiro espiritual. Los actos de la tarde comenzarán a las tres.

Las que deseen comer en el colegio deben avisarlo a la Delegada de Piedad.

Información general

El Japón anunciará próximamente el reconocimiento de España Nacional

Así lo aseguran del Ministerio nipón del Exterior

Tokio, 26.—El viernes por la mañana, el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores ha hecho importantes manifestaciones sobre política exterior.

Refiriéndose a las informaciones que han aparecido en cierto sector de la Prensa extranjera, en el sentido de que en breve se realizaría el reconocimiento oficial del Manchukuo por parte de Alemania e Italia declaró que nada se sabía en los círculos oficiales de Tokio a cerca de tal intención.

Sin embargo, dijo que podía declarar que el Japón anunciaría en breve el reconocimiento del Gobierno del general Franco.

Preguntado si el Japón tenía la intención de declarar la guerra a China contestó que no declararía la guerra bajo ningún concepto si la situación general continuaba como hasta ahora. Añadió que no podía predecir nada definitivo si surgían modificaciones de carácter imprevisto.

El cónsul del Japón en Barcelona ha dimisionado.—Y el Gobierno japonés acepta la dimisión

Tokio, 26.—Los círculos políticos de Tokio conceden gran importancia al hecho de que el Japón haya aceptado la dimisión del cónsul honorario del Japón en Barcelona, señor Delgado, lo que hace prever el inminente reconocimiento por el Japón del Gobierno del general Franco.

Ciclo de conferencias de la campaña anti-gas organizada por F. E. T. y de las JONS

Conferencia del teniente Escribano acerca del tema «Agresivos químicos. Sección fisiológica y detección»

Anoche la concurrencia en el Salón de Concilios del Palacio arzobispal era también muy numerosa. Había muchas señoritas. Presidía el coronel señor Castillo, acompañado de los comandantes señores Ruiz, Cuartero y Diaz; el jefe local de Falange Tradicionalista, señor Marina, y otras personalidades, entre ellas el delegado provincial del Estado para Prensa y Propaganda, señor Rodríguez Bolonio.

Acción fisiológica de los agresivos químicos :-:

La segunda conferencia de la campaña anti gas, organizada por la Jefatura local de Falange Tradicionalista, estuvo a cargo del teniente provisional don Germán Escribano Ortega, de los servicios militares químicos de Toledo, y versó sobre el tema «Agresivos químicos: su acción fisiológica y detección».

Comienza el señor Escribano definiendo el agresivo químico, que es toda sustancia dotada de la cualidad de producir una modificación física, química o biológica en el organismo humano. Son clasificados estos agresivos en lacrimógenos, estornudógenos, sofocantes, tóxicos y vesicantes. El conferenciante pasa a estudiar la acción fisiológica y la detección correspondiente a cada uno de ellos.

Lacrimógenos

Tienen una acción irritante sobre la conjuntiva ocular. Son compuestos orgánicos halogenados y se hidralizan al contacto con el agua que baña los ojos, produciendo ácido, que es el que causa la irritación. Su acción es inmediata. El ojo es el mejor detector o reconocedor de los lacrimógenos. Estos son fugaces y desaparecen pronto del ambiente. Se les conoce también por gases de «cruz blanca», que es la marca de los proyectiles cargados con ellos.

Estornudógenos

Todos los agresivos de este grupo son arsinas; esto es, derivados orgánicos del arsénico. Actúan como polvo finísimo o humo que flota en el aire. Producen en el organismo

Hoy tercer día

Protección contra vesicantes y tratamiento de gaseados. Teniente G. O., don Rafael Figueroa

estornudos repetidos y violentos, porque ejercen su acción sobre las vías respiratorias superiores e inferiores. La protección contra los estornudógenos es la máscara. El aire los hace desaparecer en seguida. En locales cerrados hay que procurar neutralizarlos con materiales u objetos absorbentes.

Las arsinas no son absorbidas por el carbón activo de los filtros, y de ahí que en 1917, cuando los alemanes emplearon por primera vez tales agresivos, no lograron retenerlos las máscaras de las tropas aliadas, y produjeron sus efectos, haciendo estornudar a sus soldados. Por esto se le amó entonces a los estornudógenos «arrancamáscaras» o «rompecaretas». La protección se halló pronto mediante una retención mecánica por un cuerpo poroso.

Son poco persistentes estos agresivos, y por eso su neutralización en campo abierto no es necesaria. Explica el conferenciante el medio de neutralizarlos en locales cerrados. La detección por el olfato es fácil, porque tienen un olor que recuerda al del xeroforno o ácido fénico. Son conocidos también estos agresivos con el nombre de «cruz azul», que es la marca de los proyectiles marcados con ellos.

Sofocantes

Los agresivos más importantes de este grupo son el cloro, el fosgeno y el diafosgeno. En Abril de 1915

PESCADERIA IMPERIAL
DE
Andrés Saavedra Gómez
Compren en esta casa
Martin Gamero, 2. - Telf. núm 1709
TOLEDO

los alemanes realizaron la primera emisión de cloro en el frente de Iprés. Produce síntomas de asfixia antes de causar intoxicación mortal. Los síntomas de asfixia que ocasionan el fosgeno y difosgeno son mucho menos alarmantes que los del cloro; pero, en cambio, son mucho más tóxicos. Su acción es diferida; el atacado no cree estarlo por el momento, pero a las seis u ocho horas sobreviene la muerte. Hay que guardar reposo absoluto para evitarlo. No debe hacerse la respiración artificial, porque esto aceleraría la muerte. El período latente de estos agresivos es de seis a ocho horas.

La protección contra los sofocantes es la máscara. La detección del cloro se hace por medio del olfato, ya que su olor es característico. El fosgeno afecta un olor que recuerda el heno mojado, y tiene la particularidad de que, si se está fumando, el tabaco sabe mal. El difosgeno tiene un olor más desagradable y recuerda el desprendido por un mineral de sílex que se ha golpeado. Los proyectiles cargados con sofocantes van marcados con una «cruz verde».

Tóxicos

Estos agresivos se caracterizan por producir la muerte casi instantánea, sin causar síntomas anteriores de sofocación o asfixia. La muerte que producen no es dolorosa y va precedida de un vértigo y estado de inconsciencia, que hace que el gaseado no se dé cuenta de que se le avecina la muerte. Los más importantes agresivos de este grupo son el ácido cianhídrico o prúscico y el óxido de carbono. El primero es un líquido de olor que recuerda el de las almendras amargas. Es poco estable, y se emplea con otros coadyuvantes de agresión. Su acción no está comprobada y existen varias teorías acerca de ella; pero lo más probable es la de que actúa como veneno celular.

La protección contra él es la máscara. Su neutralización no es necesaria, porque pertenece al grupo de los fugaces, y únicamente en tiempo frío conviene poner en los lugares cerrados, donde haya cianhídrico, estufas, encendedor hogueras para provocar su evaporación.

El óxido de carbono no tiene color ni olor, lo que le hace sumamente peligroso, porque es muy tóxico, y como el envenenamiento que produce no es doloroso el intoxicado muere sin darse cuenta. Su difusión es tan rápida que a campo abierto es imposible lograr intoxicaciones. Su acción es la de intoxicar la sangre. La protección es difícil, por tratarse de un gas casi perfecto.

Vesicantes

Este grupo es el más interesante de todos, porque, además de actuar sobre los ojos y el aparato respiratorio, produce quemaduras en todo el cuerpo. Su acción sobre los pulmones es tan intensa que se han dado casos de expulsar trozos de

pulmón por la boca. Las quemaduras en la piel determinan ampollas, que si se revientan, por contener un líquido caústico, producen otras quemaduras.

La protección, por lo que se refiere al aparato respiratorio y ojos, es la máscara. En lo que afecta a la piel, es problema aún por resolver.

Los vesicantes atraviesan todas las ropas y el calzado. Las únicas sustancias impermeables son la tela aceitada y la goma; pero los trajes confeccionados con estas telas son insoportables. No existe, pues, protección individual contra los vesicantes, porque no es posible dotar a los ejércitos de trajes tan incómodos.

Sin embargo, no hay que temer excesivamente a estos agresivos, ya que las lesiones más graves son las producidas en las vías respiratorias, y de éstas protegen por completo las máscaras. En cuanto a las quemaduras, sólo pueden ser notables las de tercer grado: esto es, las producidas por contacto directo con el agresivo.

Los vesicantes más importantes son la iperita y la lerwisita.

La iperita es un líquido de olor que recuerda el de la mostaza inglesa o ajos. Se llama iperita por haber sido empleada por primera vez por los alemanes en el frente de Iprés.

La lerwisita es otro líquido de olor muy fuerte a geráneos. Este cuerpo no ha sido empleado aún, pues fué descubierto al final de la guerra europea en Norteamérica. Su olor es tan fuerte que se delata en cantidades muy pequeñas, lo que es un gran defecto para su utilización táctica.

Tales agresivos son muy persistentes y pueden quedar sobre el terreno formando charcos o en gotitas (rocío de la muerte) durante muchos días. En condiciones desfavorables puede calcularse que una nube iperitada persiste sobre el terreno de cuatro a seis horas, y en condiciones favorables y de un riesgo (por aviación o bombardeo) puede durar más de un mes sobre el campo.

La detección de los vesicantes por

el olfato es difícil para la iperita, pues si bien en verano se nota claramente su olor, en invierno puede pasar inadvertido. Los proyectiles cargados con agresivos vesicantes van marcados con una «cruz amarilla».

Una experiencia de olores

Antes de terminar su conferencia, el teniente Escribano bajó del estrado y fué mostrando al público ampollas de diferentes gases para hacer conocer los olores que deben identificarlos. La experiencia fué muy curiosa, y el público, especialmente las muchachas, la acogieron con gran curiosidad.

El teniente Escribano, cuya conferencia fué muy elogiada, escuchó grandes y prolongados aplausos.

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la
PANADERIA de JULIO CONDE
Bejada del Colegio Infantes, núm. 9.
Teléfono 1267 - TOLEDO

Lamentable situación en Valencia

Perrignán, 26.—Desde que los ministros rojos marcharon de Valencia para instalarse en Barcelona ha empeorado la comida; hoy día es escasisima pues se carece de todo, incluso de arroz. Los milicianos han introducido la inmoralidad en los usos de la vida corriente por lo que las mujeres procuran no salir a la calle y cuando lo hacen es únicamente para acudir a alguna cola. La población valenciana perdió por completo la sanidad a consecuencia de la inseguridad que existe en Valencia tanto por aire como por mar. Después de la salida de Negrín y de sus compañeros han sido extremada las medidas de orden público hasta el extremo de suprimir el uso de receptores de radio y formar grupos en la calle con lo cual se quiere evitar la mayor desmoralización de los valencianos.

Junta Provincial de Defensa Pasiva de la población civil

Habiéndose observado por los agentes de este servicio, que existen todavía refugios, que no están en las condiciones ordenadas, y que con motivo de las últimas alarmas se han cerrado las puertas de algunas casas y comercios, se dispone lo siguiente:

1.º Todos cuantos locales se utilicen de refugios y de manera especial, los señalados con tablillas como refugios públicos, tendrán constantemente dispuesto el libre acceso a cualquier hora del día o de la noche, se les dotará del necesario alumbrado eléctrico y estarán siempre limpios de todo material.

2.º Queda terminantemente prohibido el cerrar las puertas de las casas y comercios, en el momento que se produzca la alarma y en tanto dure ésta.

3.º No será permitida la permanencia de persona alguna, en los lugares en que puedan obstaculizar el fácil acceso a los refugios, debiendo estar siempre despejadas todas las entradas.

4.º Se ordena el pegar tiras de papel o tela en todos los cristales, en evitación de que por los efectos de las ondas explosivas, puedan convertirse en proyectiles y causar víctimas.

Los que incumplan estas disposiciones serán sancionados con multas por la autoridad competente.

También se advierte que serán sancionadas con todo rigor las personas que sean sorprendidas robando las lámparas de los refugios o que ensucien los mismos, como delitos contra la seguridad pública.

BOSADILLOS DIA
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Café y Restaurant **Pedrozo**
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

«Agencia RIECO» CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD
Procurador
Amador de los Ríos, 11
TOLEDO
LICENCIAS DE CAZA
CERTIFICACIONES, CATASTRO RUSTICO Y URBANO
Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

—:— **J. S. de la Fuente** —:—
(Antigua Casa de Telesforo)
Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas
Especialidad en Vinos de las mejores marcas
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

Sentimiento patriótico

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

Por el Dr. VALLEJO NAJERA

Divagaciones intrascendentes

¡Gracias a Dios que los españoles alardean de patriotismo y que las gentes se sienten más españolas que nunca! El patriotismo está a la orden del día. Ofenderíamos gravemente a un buen español si le tachásemos de antipatriota; todos procuran ostentar en alguna manera su patriotismo.

El ideal patriótico es distinto del sentimiento patriótico; aquél se razona, el último se experimenta, con razón o sin ella. El sentimiento patriótico es entusiasmo, es emoción, es energía efectiva de purísima calidad. La energía psicoactiva del sentimiento patriótico es inconmensurable, conmueve pueblos y naciones, arrastra multitudes cual torrente desbordado. España será invencible si el pueblo mantiene a tensión su patriotismo.

Extinguido el sentimiento patriótico, España anulará su propio ser, se entregará — como otras veces — a la Internacionalidad sin rumbo propio.

El patriotismo no puede imponerse, ha de sentirse, está por encima de la voluntad, como todo lo psicoactivo. El sentimiento patriótico no es sueño de gloria, delirio de grandeza de la patria; el sentimiento verdaderamente patriótico es el espíritu colectivo que una en Dios, en la Patria y en el Caudillo. Cada español siente a España en distinta manera; pero la Unidad Hispana-Patria Española — radica en la comunión espiritual de todos los españoles. El nexo de unión patriótica de los españoles ha de ser el de nuestros valores en la Historia Universal.

En un corrillo del partido Mandriole, en el momento presente se halla emplazado un establecimiento que recoge el gas metano que escapa de un pozo artesiano que había sido construido hace varios años para usos agrícolas. Desde hacía cinco años el precioso gas (que sale purísimo) se perdía en absoluto. En cambio, actualmente se le recoge encerrándole comprimido en tubos de los cuales se provee a todos los coches del titular de la compañía.

Este, se halla orgulloso de la victoria lograda, que será explotada como se hace preciso, en aquella región en donde existen gran número de pozos productores de metano, contribuyendo con gran importancia a la lucha entablada por Mussolini para lograr la autonomía en el campo de los carburantes. — (Usl).

El patriotismo ha de sentirse independiente de las satisfacciones que pueda proporcionarnos nuestra condición de españoles.

El sentimiento patriótico no allenta exclusivamente de gloria riqueza y poderío; también palpita a expensas de amarguras y sacrificios. La Patria — España — hay que sentirla, amarla y respetarla en sus grandezas y en sus derrotas, en

sus aciertos y en sus errores; para reverdecer laureles, para desquitarse de pasados contratiempos.

Algunos no sienten la emoción de la Patria; tachan el patriotismo de sensible; considerando impropio de «esprit forts». En otros el patriotismo es superficial, forzado por las circunstancias, externo, formalista. No falta quien crea que el patriotismo radica en su ideario personal o de partido. Todo esto es patrioteísmo o antipatrioteísmo, porque separa, está debajo de lo que une.

El antipatrioteísmo: fomentar la discordia, sembrar cizaña política, sobreponer intereses personales a los patrios, promover la indisciplina en las colectividades, rendir un trabajo inferior en calidad y cantidad al exigido por la Patria.

Unidos en Dios, en la Patria y en el Caudillo, sienten los patriotas la emoción de la nueva España, en ansias de recuperación de nuestros valores universales, en delirio de grandezas futuras, en gozo de poderío, en deseo de justicia social, en anhelo de trabajo remunerador, en propósito de perfección moral, en voluntad de profunda sebiduría.

Siente el patriota intensamente en lo hondo de su alma la Unidad, la Grandeza y la Libertad de España.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo: el Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y gaudir y baratura, se hace indispensable en cada parte. Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cadiz — Cadiz.

El gas metano en sustitución de la bencina

Ravena, 26.—El modesto concesionario de una Compañía de autobuses que presta servicio entre las provincias de Ravena y Ferrara se había dedicado a estudiar durante el tiempo de las sanciones, la forma de sustituir la bencina primeramente con el carburo de calcio y posteriormente con el gas que emana de los pozos artesianos.

Apesar de las opiniones contrarias de los técnicos y la incredulidad del público, el investigador ha continuado en su trabajo que se ha visto coronado con pleno éxito.

En un corrillo del partido Mandriole, en el momento presente se halla emplazado un establecimiento que recoge el gas metano que escapa de un pozo artesiano que había sido construido hace varios años para usos agrícolas. Desde hacía cinco años el precioso gas (que sale purísimo) se perdía en absoluto. En cambio, actualmente se le recoge encerrándole comprimido en tubos de los cuales se provee a todos los coches del titular de la compañía.

Este, se halla orgulloso de la victoria lograda, que será explotada como se hace preciso, en aquella región en donde existen gran número de pozos productores de metano, contribuyendo con gran importancia a la lucha entablada por Mussolini para lograr la autonomía en el campo de los carburantes. — (Usl).

La ayuda de un ministro francés a los rojos de España

Nuestra simpatía por la Francia honesta y hostil a todas las andanzas pintorescas de los ex amigos de Stewasky, que es la mayor y mejor parte del pueblo francés, no nos veda señalar al mundo un día y otro las agresiones repetidas contra Patria, por parte de ese digno miembro de un Frente Popular llamado Pierre Cot.

El ministro del Aire, esclavo de Moscú más que representante de la Francia caballerisca, deja un día pasar sobre las montañas y los valles del Bearn los aviones bolcheviques, para que vayan a asesinar inocentes víctimas en la población de Pamplona, y en otras ocasiones envía a la España roja, los aparatos, tal vez robados al mismo Ejército de Francia. El domingo 7 de noviembre, se encontraban en el aeródromo de Merignac (Burdeos), los dos aviones de las características siguientes:

- «Goeland», bimotor núm. 7.348 C 445 F AOYQ.
- «Goeland», bimotor núm. 7.349 C 445 F AOYR.

Estos aviones emprendieron el lunes para dirigirse a Toulouse o Marsella, con dirección a Barcelona. Durante los quince días anteriores habían pasado también por dicho aeródromo seis aviones de la misma serie y con la misma dirección y destino.... Algún día, como debió darla en otra ocasión no muy lejana, el señor Pierre Cot tendrá que dar cuenta de sus tristes negocios ante la opinión del mundo.

CAMAS preciosas con sommier de hierro PALOMINO

Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO



La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1

SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en TOLEDO Plaza de San Justo, 13

San Juan de la Cruz, Apologista de la Razón

En estos días ha celebrado la Iglesia la fiesta en honor del Doctor místico por excelencia, San Juan de la Cruz.

No queremos dejar pasar esta fecha sin dar a la publicidad el presente artículo, que nos ha sido remitido con este motivo.

Una de las cosas de que más injustamente se ha causado a la Iglesia Católica es de ser enemiga de la razón. ¡Pobre razón humana si la Iglesia no hubiese velado por ella y la hubiese defendido con el tesón que puede verse en infinidad de documentos! El leer y destejer continuo de los filósofos que orgullosamente se han emancipado de su autoridad y negado a llevarla por guía, viniendo a parar en la anarquía más espantosa y en un desbarajuste sin igual, ahorra todos los argumentos que pudieran hacerse para bajar los hombros a esa filosofía atolondrada, y refuta todas las apologías que a favor de ella se pudieran inventar.

¡Verías, no te entiendes a ti misma, niegas hoy lo que ayer afirmabas; ni estás en posesión de la verdad ni podemos fiarnos de ti para alcanzarla!

A la Iglesia le ha impuesto Dios la gloriosa necesidad de llamar, como dice nuestro refrán castellano, al pan, pan, y al vino, vino. No hay nadie en el mundo para quien este refrán cree una verdadera necesidad como la crea para la Iglesia. Unas veces será por la cortedad del entendimiento; otras, por la excelencia del objeto; otras, por falta de atención; otras, por sobra de malicia; otras, por otras razones; pero es lo cierto que muchos trastocamos los nombres y llamamos luz a las tinieblas y tinieblas a la luz; bien al mal y mal al bien. La Iglesia, dentro de su propia esfera, no puede cometer esos trueques. Lo que ella dice de las cosas sometidas por Dios a su juicio, esos son, ni más ni menos.

Esto ha ocurrido exactamente con la razón. Ni la Iglesia la ha creado ni la ha señalado los límites de sus energías; pero la ha dicho lo que es, a dónde llega y de dónde no puede pasar; y cada intento de saltar por encima de sus enseñanzas ha sido una pirueta en el caos.

Y como la razón es la obra maestra de Dios en la naturaleza, por eso la Iglesia le ha levantado un trono lleno de majestad y de gloria, como el racionalismo no hubiera podido ni soñar.

Voy a traer brevemente como testigo de esto uno que podemos llamar de mayor excepción: San Juan de la Cruz, joya sin igual y poco conocida de nuestra Patria. Porque si había de haber alguna tendencia a rebajar el valor de la razón humana, parece que había de ser en la mística, cambre de la vida sobrenatural de la fe; y siendo San Juan de la Cruz el doctor místico por excelencia, había de ser también la personificación más vigorosa de ese antagonismo hacia la razón.

Desde luego que la razón no es para el Santo, de acuerdo con la sana filosofía, la araña creadora que va sacando de sus entrañas el hilo de la verdad, sino más bien una como máquina admirable que manipula la materia y nos la va dando ya elaborada. La razón,

pues, ha de comenzar por admitir como base de su trabajo la verdad objetiva, ya sea la natural, ya la revelada por la fe, como patrimonio común de la Iglesia; lo cual, lejos de denigrarla, es condición indispensable para toda recta actividad. Pero supuesto esto, sin lo cual nada podría hacer, es un rango y un valor tan alto el que el Santo le da, que no podrán menos de admirarse los que en ello se fijan un poco. Vayan unas pequeñas muestras.

Va el Santo examinando las relaciones y comunicaciones que Dios puede hacer al alma fuera del curso natural de las cosas, y si es lícito andar buscando y desandando este camino para gobernarse. Da do el concepto que muchos tienen de la mística y lo que creen que los místicos piensan de la razón, supondrán que el Santo querrá meter a todos por esas vías de contacto inmediato con Dios. Los protestantes así lo hicieron, pero el Santo Doctor es todo lo contrario. «A ninguna criatura, dice, le es lícito salir fuera de los términos que Dios le tiene naturalmente ordenados para su gobierno. Al hombre le puso términos naturales y racionales para su gobierno: luego querer salir de ellos no es lícito». «No hay necesidad de nada de eso, dice un poco más adelante, en el Cap. 19 del libro 2.º de la Subida al Monte Carmelo, de donde se toman las palabras citadas, pues hay razón natural y ley y doctrina evangélica por donde muy bastantemente se puede regir, y no hay dificultad ni necesidad que no se puede desatar por estos medios y remediar muy a gusto de Dios». En otra parte dice aún más energicamente: «Para obrar virtud no esperes al gusto, que bástate la razón y entendimiento». «Entra cuenta con tu razón para hacer lo que ella te dice en el camino de Dios y valdrate más para con tu Dios que todas las obras que sin esta advertencia haces». «El que obra razón es como el que come sustancia; y el que se mueve por el gusto de su voluntad, como el que come fruta floja.»

Terminaremos con otro pensamiento del Santo, que es la consagración más alta que de la razón se ha podido hacer: «Un solo pensamiento del hombre vale más que todo el mundo: por tanto sólo Dios es digno de él». No creo que haya racionalista que haya dicho nada más grande de la razón. Ahora, si lo que se pretende es que no tenga norma, ni regía, ni se sujete a nada ni a nadie, entonces sí, San Juan de la Cruz, con la Iglesia, están en contra de ella. Pero esa pretensión es una locura sin parecido. Es algo así como si uno pretendiese que los astros pudieran rodar por donde los viniese en gana, si es que algo puede venirles, o aspirase a que en nuestro organismo no hubiese sitio para ninguno de los miembros, sino que cada uno pudiera estar donde le pareciese. Aunque es la verdad que no necesitamos llegar a tanto para decir de éste que discurría con los pies....

C. D.

HORNO de San Buenaventura
Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15, 25 y 50 pesetas

SEVILLA :- Albarda, 50

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

El mundo católico está con nosotros

La Iglesia del Paraguay, nuestra Hermana, contesta a la Jerarquía Española

EL ALCAZAR en Talavera

Sesión del Ayuntamiento

Celebró sesión la Gestora municipal, bajo la presidencia del alcaide Sr. Conde de Peromoro.

Se aprobaron las actas de la última sesión ordinaria y de la extraordinaria recientemente celebrada.

Queda enterada la Corporación de la correspondencia y de los «Boletines Oficiales» de la última semana que le interesan.

Se designa el claustro de la iglesia arciprestal para almacenar los muebles y enseres que entreguen cuantos vecinos los posean, no siendo de su propiedad.

Se hace constar en acta que el oficial de Secretaría del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza en esta ciudad, don Diógenes Gay Vicente, no es funcionario municipal.

Se acuerda que, urgentemente y por administración, se efectúen en el matadero municipal las obras precisas para sanear dicho establecimiento industrial, teniendo siempre en condiciones higiénicas.

Y se da un voto de confianza, para que ejecuten todo ello, a don Antonio Torres Sánchez, inspector municipal de Higiene y Sanidad pecuaria y al aparejador municipal.

Son aprobadas todas las facturas y relaciones de jornales presentadas e informadas favorablemente por Intervención.

Se conceden los beneficios de la asistencia gratuita médico-farmacéutica, a Vicente Sánchez Díaz y a María Ignacia Ruiz.

Se acuerda que, de los fondos municipales, se entregue al Presidente de la Juventud Católica de esta Ciudad la cantidad de cincuenta pesetas, para la biblioteca de la nombrada Juventud.

Se autoriza a Francisco Vidal Montemayor, para que abra un establecimiento destinado a la venta de pescado en la planta baja de la casa núm. 2 de la calle del Sol.

Se declara vecinos de esta ciudad a Sinfiorano Reviejo Parés, a Francisco Gómez Muñoz, a Celsilino Cuadrado Cepeda y a Frabliano Gómez Muñoz, inscribiéndolos, juntamente con sus familiares respectivos, en el padrón de habitantes de Talavera de la Reina.

Se acuerda anunciar segunda subasta para el arrendamiento de pastos de la isla, con la reducción del

20 por 100 del tipo de licitación, por haber quedado desierta la primera subasta.

También se acuerda que por la Secretaría de esta Excm. Corporación se informe acerca de la legislación aplicable para la provisión, con carácter interino, de las vacantes del personal facultativo sanitario.

Se acuerda asimismo que los obreros dedicados en el matadero al sacrificio de cerdos obtengan un jornal mínimo de 4 pesetas; y que, urgentemente y por administración, se proceda a la poda de árboles de los parques, jardines y calles de esta ciudad.

No se concede subvención alguna al director de la revista gráfica y literaria HORIZONTES.

Y por último se acuerda que se practique el inventario del instrumental y material existente en la academia y banda municipal de música; y que por el director de dicha banda se den clases diarias de solfeo.

Notas religiosas

En la iglesia de San Prudencio se celebrará en los próximos días 26 al 28 del corriente, el triduo acostumbrado a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa. Este año los cultos son dedicados para impetrar de la Santísima Virgen la pronta y feliz terminación de la guerra. Predicará un reverendo padre Paul. El triduo tendrá lugar a las seis de la tarde, y la función final, el domingo 28 a las diez de la mañana.

—El pasado domingo en la iglesia de la Enseñanza, se celebró la solemne función anual, con motivo de la festividad de la Presentación de Nuestra Señora. La fiesta resultó solemnísimas, y concurrió numeroso público.

El temporal

Ha continuado estos días el fuerte temporal de aguas. La noche del sábado al domingo y tras una tormenta, llovió de modo tan torrencial, que el arroyo «Portiña» se desbordó por las calles de esta ciudad. De madrugada el cuerpo de bomberos y el vecindario hubieron de dedicarse al salvamento de enseres y personas habitantes de varias casas que fueron invadidas por las aguas. No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

En Milán se descubren los restos de un circo romano

Milán, 26.—Durante estos días ha sido descubierto el velo que cubría un misterio secular de la ciudad. En efecto, han sido descubiertos los restos de un grandioso circo romano.

Una Comisión designada al efecto ha conseguido hallar en las calles próximas al Corso Magenta, restos de las bodegas del circo romano.

En las escuelas de la vía Copuccello y en la vía Ansperto, se han llevado a cabo algunas excavaciones que han dado por resultado el encontrar muros antiquísimos.

De todo lo que se ha podido investigar, parece ser que el Circo romano de Milán llegaba a medir 450 metros de longitud y 82 metros de anchura, con un constante espesor de 220 metros. Las dimensiones parece reproducen exactamente el Circo de Magenzio, que se halla en la vía Apia de Roma.—(Uti).

Exposición de grabados Italianos en Buenos Aires

Buenos Aires, 26.—Se celebra en la Galería Moody, de Buenos Aires, una magnífica Exposición de obras de grabado de conocidos artistas Italianos contemporáneos, que ha sido organizada por el escritor y crítico argentino Sixto Martelli.

El diario «La Nación», subrayando lo excepcional de la gran Exposición que muestra valores de belleza superior en el campo del aguafuerte de la litografía y de la litografía, comenta con gran entusiasmo las obras de mayor relieve elogiando el nombre de todos los expositores entre los que figuran Aldo Patocchi, Ercole Dogliani, Diego Pettinelli, Luigi y Carlo Sorvellini, Alessandro Pandolfi, Adolfo Balduini, Ecardo del Neri, Giuseppe Ugonia, Felice Mella-Marini, Nino Finamoro, Dino Villani y muchos más.

La Exposición ha dado a conocer ensayos originales en toda suerte de ejecuciones, desde el retrato a la composición sagrada, desde el paisaje a escenas populares, desde la naturaleza muerta a la marina.—(Uti).

Otra muestra de simpatía hacia la España Nacional y de veneración para la Iglesia española, que soporta el martirio más largo y cruel de todas las persecuciones, es esta carta de los obispos del Paraguay, y que, como llegada de país hispano, tiene para nosotros la doble emoción fraternal de comunidad de raza y pensamiento.

Mensaje del Episcopado paraguayo

Asunción, 18 de agosto de 1937.

«Eminentísimo y muy reverendo monseñor doctor don Isidro Gomá, cardenal arzobispo de Toledo (España).

«Eminentísimo y reverendísimo señor: «El Episcopado de la provincia del Paraguay tiene el honor de dirigirse a vuestra eminencia reverendísima a nombre propio y al de los fieles católicos de esta nación a objeto de exponer cuanto sigue:

«Desde el comienzo de la revolución que está desarraigando a la nación española, hemos seguido—con el interés con el hijo mira la suerte de su padre—los luctuosos hechos que se están desarrollando en esa tierra que ha producido tantos Santos y tiene la gloria que nadie puede disputarle, de haber dado al mundo un nuevo mundo.

«Estamos admirando la valentía de ese pueblo cuyos hijos están librando memorables batallas en persecución del nobilísimo fin de mantener los derechos bien definidos de la Iglesia Católica y el ejercicio libre del culto religioso que, en mala hora, los fementidos liberales pensadores quieren hacerlo desaparecer.

«Nos contrasta el saber que numerosos templos—muchos de ellos obra del arte—han sido incendiados, robadas sus riquísimas alhajas y profanados sus vasos sagrados. Y, lo que es peor, miles de personas son asesinadas, entre las que se cuentan centenares, entre obispos, sacerdotes seculares y regulares, así como no pocas religiosas de diferentes Ordenes. Pero lo que más subleva nuestro espíritu, es la profanación de cadáveres y el vejamen horroroso inferido a las vírgenes indefensas, sin exceptuar a inocentes criaturas.

«Todo esto y lo mucho más que el mundo horrorizado está contemplando, dice que el comunismo rojo está cometiendo en un país católico por tradición y convicción, actos incalificables no registrados ni en la Historia de la Roma pagana.

«El corazón de este país, tal vez la hija más pequeña, pero no por eso menos amante de la madre Patria, deplora todo lo que está pasando, y en ocasión del Primer Congreso Eucarístico Nacional que están celebrando sus hijos, han pedido a Jesús Sacramentado termine cuanto antes tanto horror con el triunfo de la fe cristiana. El Señor bendiga la obra del Generalísimo Franco.

«Con sentimientos de respetuosa estima, saludo a vuestra eminencia reverendísima, encomendándome a sus oraciones.

«Firmado:

«Juan Sinfiorano Bogarín, arzobispo de Asunción.
«Agustín Rodríguez, obispo de Villarrica.
«Emilio Sosagaona, obispo de Concepción y Chaco.»

ELALCAZAR

cierra el día 30 de este mes su concurso de

ANECDOTAS DE GUERRA

Del éxito alcanzado entre los combatientes por este segundo concurso de EL ALCAZAR, basta decir que se aproximan a un centenar los trabajos remitidos.

EL ALCAZAR

agradecido a este nuevo favor de su público predilecto tiene en estudio la confección de un folleto con las Anécdotas de Guerra publicadas, que regalará gratuitamente a cada uno de los concursantes cuyos trabajos se hayan publicado, destinándose el producto de la venta del resto de la edición a una suscripción patriótica.

Repetimos aquí que sólo serán admitidos trabajos que vengan autorizados por la firma del jefe de la unidad o destacamento a que pertenezca el combatiente que remite el trabajo.

También Vd.

necesita tener, lo mismo que el herrero, un cuerpo fuerte, agil y libre de dolores para poder cumplir con sus obligaciones diarias. Al encontrarse abatido le conviene tomar a tiempo 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Negrín cree que nuestra ofensiva no se hará esperar

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—¿Creen los rojos que puede durar esta prolongada calma en todos los frentes de España? La contestación acaba de darla el jefe del gobierno comunista de Barcelona, pues al preguntar los periodistas a Negrín si creía en el desencadenamiento próximo de una ofensiva del Generalísimo Franco, ha respondido que, a su juicio, esa ofensiva no se hará esperar, tanto más—añadió—, porque los "insurgentes" la necesitan para aumentar la moral de su retaguardia.

Renunciamos a comentar esa necesidad, que llegan a apreciar en nuestra retaguardia, ya que, examinando la suya, podrán advertir cómo están de moral y cómo en ella se desea el fin de la guerra y el triunfo de Franco.

Hoy, además, el izquierdista Valera ha declarado: "Es natural que el enemigo tenga de vez en cuando algún éxito militar esporádico. Debemos imaginarnos también que ha de obtener alguno más". Y añade: "Nos esperan jornadas de privaciones y fatigas en la retaguardia".

.. Conste, pues, que este es el ambiente que preconiza nuestra próxima victoria.

Nada importante debemos añadir hoy, como no sea el "sin novedad" que continúa acusando el parte oficial. Hoy, por ejemplo, ha sido otro día totalmente gris en todos los frentes aragoneses.

Con esto queremos decir que no ha pasado nada absolutamente importante; tanto es así, que en casi todos los frentes ha pasado la jornada sin disparar un tiro.

A estas horas algunos rojos estarán pensando si es que el Ejército nacional ha desaparecido como por encanto. Ya se convencerán en su día de lo contrario.

Hoy, como decimos, no ha habido más que tiroteos en el sector de Jaca y fuego de cañón en el frente de Huesca. Ya ayer les volamos un camión de municiones, y hoy se ha realizado un intenso fuego de cañón para castigar las fortificaciones enemigas del sector oscense.

Se presentaron en nuestras filas por el sector de Teruel tres milicianos con armamento, y por el frente de Madrid, según comunica el Ejército del Centro, un teniente y once milicianos. Por Calamocha se presentó un sargento con una ametralladora.

No hay día que no lleguen a nosotros evadidos de la zona roja. Y es que si, por algún sector quedasen abiertos los frentes que empiezan en los Pirineos y terminan en Motril, no quedarían en la zona tiranizada por los marxistas más que los dirigentes y los que han cometido crímenes y robos. Estos son los únicos interesados en prolongar la derrota roja; pero no han de lograrlo. Las tropas que acaudilla el Generalísimo Franco les sacarán de su error.—(Faro).

Se confirma el asesinato de un aviador, hermano del general Jordana

Burgos, 26.—Ha causado general sentimiento en la ciudad la confirmación de los temores que preocupaban a la distinguida familia del presidente de la Junta Técnica del Estado, general Gómez Jordana, respecto a la suerte de su hermano el valiente aviador don Rafael Gómez Jordana, al que los rojos detuvieron en Bilbao, llevándole a Santander, en cuya provincia fué fusilado por las hordas marxistas, después de permanecer largo tiempo en prisión. Unos vecinos del pueblo de Arce recogieron el cuerpo del muerto y le inhumaron en aquél término municipal. Con este motivo tanto el general Jordana como la distinguida familia del muerto están recibiendo infinidad de testimonios de pésame.—(Faro).

ULTIMA HORA Las declaraciones hechas por el ministro de Marina francés, comentadas violentamente en Italia

El duque de Alba hace unas interesantísimas declaraciones

«La España del General Franco no tiene más enemigo que el comunismo»

Londres, 26.—El duque de Alba, diplomático de la España nacional en Londres, ha concedido una entrevista a un representante de la Agencia Reuter, durante la cual ha hecho las siguientes declaraciones: «La España nacional comprende la mayor parte del territorio de la Península, en que reina el orden y el derecho; Lo único que ha variado es el hecho de que el obrero ahora se encuentra en una posición mucho más elevada y segura. Por lo demás, nosotros seguimos desgranando nuestra vida comercial como antes, con lo cual quiero decir que necesitamos mercados para nuestros productos, y por consiguiente, Gran Bretaña habrá de comprar también, como antes, en primer lugar, en nuestro comercio exterior; yo soy el que ahora estoy encargado de hacer las gestiones a este respecto.

La mayor parte de los productos minerales y gran parte de toda la industria pesada de España, está en manos de los nacionales, lo cual ha de tener en cuenta Inglaterra, dado su interés por nuestros minerales. En las provincias del Norte se han vuelto a trabajar con toda normalidad las minas, y pronto volverán a dar su máximo rendimiento. La producción actual sobrepasa ya a la de hace seis años, y en verdad puede decirse que el problema que ha de solucionar la España Nacional es un problema de superproducción. Por otra parte la España nacional necesita carbón, algodón y pelutos de lana, de lo cual podrá proveernos Inglaterra y yo estoy aquí para fomentar estas reciprocidades.

Muchos españoles de la España nacional estarán sumamente extrañados de que se haya tardado tanto

Roma, 27 (madrugada).—«La Tribuna» en un violento editorial contra Campinchi, escribe especialmente: «Sin duda, se deben esas declaraciones del ministro de Marina francés en la noche del 23 octubre, a bordo del «General Bonaparte», a un estado de embriaguez, aunque en un ambiente tabernero jamás se hubiera atrevido a hacerlo.

El periódico añade, que la Marina francesa, que cuenta con una tradición de honor, debe sentirse avergonzada, por estar representada por semejante granuja.

«La Tribuna» confirmando el hecho, actualmente desmentido por Campinchi, dice existir un conflicto entre Campinchi y el armador Fraissnet.

A pesar de ser atacado por los

periódicos amigos y las compañías de navegación, el ministro se personó a bordo del barco y leyó unas cuartillas, atacando al fascismo, cuyo texto ha aparecido en «Eclairneur Nice».

«El Laboro Fascista» también ataca con tanta dureza a Campinchi, diciendo, no temer la guerra con que amenaza el ministro de Marina francés, ya que está seguro de ganarla. Si Italia no lo hiciera, es porque le daría lástima.

Otros ataques muy valientes, han sido publicados por los periódicos de provincias, especialmente, «Il Pololo d'Italia», de Milán, escribe, entre otras cosas, que Italia Imperial, está dispuesta a romper la cabeza a Campinchi y sus partidarios, en el caso que éstos intentasen cumplir lo dicho.

en llegar a una inteligencia con Inglaterra.

Por lo demás de todos es conocido que en la España roja ha desaparecido por completo todo vestigio de vida religiosa, mientras que en la España nacional son respetadas todas las religiones. Pero pronto habrá sido vencida la agresión hecha a nuestros derechos, nuestra libertad y nuestra religión.

La España del general Franco se declarará a favor de la paz, pues su único enemigo es el comunismo.

El viaje de Chautemps y Delbos a Londres

Rondres, 26.—Chautemps y Delbos llegarán a Londres el domingo por la noche. A las once del lunes, comenzarán las conversaciones.

Serán invitadas a almorzar por Chamberland en Dowing Street y por la noche asistirán a una cena ofrecida en su honor por el ministro de Relaciones Exteriores, M. Edem.

Saldrán de Londres, el martes por la tarde.—(Faro).

Un interesante decreto sobre la jornada y pago de horas extraordinarias en Ferrocarriles

Burgos, 26.—El «Boletín del Estado» publica la siguiente disposición.

Decreto número 416, cuyo texto es el siguiente:

En virtud de lo preceptuado en el artículo 14 del convenio de Washington y en el 3.º del decreto de 1.º de Junio de 1931, el Gobierno puede suspender en caso de guerra la aplicación de sus preceptos, ampliando la jornada de trabajo hasta donde lo exijan las circunstancias del servicio. Sin embargo, las condiciones modestas de la mayor parte de los agentes y empleados de Ferrocarriles y su ejemplar comportamiento al cooperar a la patriótica labor de nuestro Ejército y al desarrollo de las actividades del país, son circunstancias que inducen a no hacer uso de tales facultades, retribuyendo las horas extraordinarias de trabajo con arreglo a las normas especiales en las que se armonizan los principios de justicia, a la que tan fervoroso culto se rinde en el nuevo Estado, con las exigencias de orden económico a que obligan los actuales momentos de sacrificio para todos.

En virtud de lo expuesto, dispongo:

Artículo 1.º Las Compañías de Ferrocarriles procederán al abono de horas extraordinarias que trabajen sus empleados y agentes, y al pago de atraso por las devengadas y no pagadas, con arreglo a las disposiciones del presente decreto.

Art. 2.º La jornada de trabajo para la industria nacional de Ferrocarriles será la establecida por el convenio internacional de Washington, rectificado en España por el real decreto de 24 de Mayo de 1928.

Art. 3.º Para el abono de horas extraordinarias y el cómputo de horas de trabajo activo, horas de presencia y horas de espera, se resuelve que el personal de Ferrocarriles, así como la determinación de las horas extraordinarias que resulten del mismo, se pagará con arreglo a lo dispuesto

en la real orden de 18 de Octubre de 1919, 15 de Enero de 1920, 17 de Octubre de 1921, 9 de Diciembre de 1921, 3 de Diciembre de 1924 y las demás que estuvieren en vigor el 1 de Julio de 1931, quedando en suspenso la vigencia de la última fecha en cuanto se oponga a lo establecido en aquellas disposiciones.

Se declaran asimismo subsistentes el pacto y acuerdos que fueron convenidos por organismos paritarios acerca de esta materia, tomando por base las referidas disposiciones.

Art. 4.º Los empleados de oficinas se atenderán en lo que se refiere a las jornadas de trabajo, a lo dispuesto para todos los funcionarios del Estado por la orden de 9 de octubre de 1937, a no percibir, por lo tanto, aumento de remuneración sino a partir del exceso de la jornada de ocho horas.

Art. 5.º El personal movilizado del servicio ferroviario, esto es, los empleados o agentes que pertenecieren a reemplazos llamados a filas estarán obligados a entregar el importe de las horas extraordinarias que devenguen o hubieren devengado y no hayan sido satisfechas, a beneficio del Subsidio Pro Combatientes.

Art. 6.º La cuestión de reclamaciones que se susciten por la aplicación de este decreto serán tramitadas por la Jefatura militar de Ferrocarriles a la Comisión de Obras públicas y Comunicaciones, la cual con su informe la pasará a la de Trabajo, que la elevará informada a la Presidencia de la Junta Técnica del Estado para su resolución definitiva.

Art. 7.º Las disposiciones del presente decreto entrarán en vigor el día de la publicación del mismo en el Boletín del Estado y regirán hasta que sean expresamente derogadas, una vez transcurrida la situación de guerra que las motiva.

Dado en Burgos a 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Francisco Franco Bahamonde.

El terrorismo y la cobardía de los dirigentes rojos



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, criticó la tiranía de los mandones marxistas, que habiendo hecho siempre sus propagandas populacheras a base de fustigar a las jerarquías sociales y oficiales, han dado ciento y raya, cuando han ocupado el Poder, incluso a los sátrapas más odiosos de épocas primitivas.

Dice que los Frentes Populares y sus Gobiernos se vienen imponiendo en todas partes por el terror, porque en esto tuvo que desembocar el divorcio entre las masas obreras y sus caciques. Los mandones obreristas, en funciones de gobernantes, temen que el pueblo, al que ofrecieron una felicidad paradisiaca, se vuelva en su desengaño contra ellos, y por eso tienen que aterrorizarle por medio de asesinatos a mansalva, lo que crea, como ocurre ahora en la zona roja, una situación sumamente angustiosa.

De esta imposición aterrorizante de los capostotes marxistas ha sido víctima en la España roja hasta el propio titulado general Miaja, que por determinadas ligerezas, hijas de su ignorancia profesional, hubo de ser arrestado en Madrid, y luego mansamente, fué a Valencia a presentarse al ministro que le había impuesto el correctivo.

Por cierto que Miaja se rodea de un enorme aparato de protección. Cuando sale a la calle va rodeado de vigilantes con ametralladora. Su refugio es un pródigo de técnica contra la aviación y artillería.

Habla después el general del «Campesino», el jefe de la brigada internacional que lleva su nombre, y refiere casos muy curiosos demostrativos de su tiránica insolencia. Este canalla—dice—salido del pueblo, trata como a negros primitivos a los hijos del pueblo.

Luego menciona casos de cobardía de los dirigentes rojos, y dice que cuando la cobardía florece en las capas superiores, no es extraño que los infelices milicianos corran en los frentes.

A este propósito, lee una tarjeta que un miliciano de Avilés dirigía a cierto superior jerárquico, pidiéndole unas alpargatas; porque las que tenía se le habían roto al huir ante el avance del Ejército nacional.

Pero, en cambio, estos rojos tan cobardes en los frentes, son unos «héroes» asesinando a sus adversarios, no sólo por motivos políticos, sino por meros y antiguos rencores personales.

A continuación el general cita casos de bandidaje rojo registrado en gente marxista de pro, y especialmente se refiere al delegado de Hacienda de Barcelona, que después de cometer las mayores felonías en aquella capital, fué nombrado agregado comercial de la Embajada en París, para la que partió con su amiga y con tres millones y medio de pesetas.

Por último, lee el general una carta recibida del cónsul en los Países Bajos, en la que le comunica que ha dimitido su dignidad de caballero de la Legión de Honor por la infame conducta que el Gobierno del Frente Popular francés sigue con la España nacional. También lee las copias de las cartas en que el cónsul se dirige al Gobierno francés comunicándole esa decisión, y agradece al cónsul, en nombre de todos los buenos españoles, su magnífico rasgo españolista.

Terminó el general exhortando a los españoles, y muy especialmente a los sevillanos, para que contribuyan a la colecta extraordinaria para el Auxilio Social, que hoy ha de efectuarse.